



## Pressemitteilung

8. Dezember 2023

---

Vorreiterprojekt

### Berufsfachschule für Pflege München erhält Pflegepreis der Stadt München

**Großer Erfolg für die Berufsfachschule für Pflege München: Die Einrichtung hat den diesjährigen Pflegepreis der Stadt München verliehen bekommen. Gewürdigt wurden die Verdienste rund um die Vermittlung der generalistischen Pflegeausbildung.**

Erhalten hat die Pflegeschule der Schwesternschaft München vom Bayerischen Roten Kreuz aus Neuhausen die Auszeichnung für das erstmals ausgeschriebene Projekt „Vorreiter in der Umsetzung der generalistischen Ausbildung“. Das Team rund um Schulleiterin Margit Schmid hatte sich in der Kategorie gegen zwei weitere nominierte Mitbewerber bzw. acht Bewerber insgesamt durchgesetzt. Gestartet hat die Berufsfachschule die neue Ausbildung – die zur Pflege von Menschen in allen Versorgungsbereichen befähigt – im April 2020 als erste Schule überhaupt in der Landeshauptstadt.

Den mit 10.000 Euro dotierten Preis überreichte Bürgermeisterin Verena Dietl kürzlich im Rahmen einer Feierstunde im Alten Rathaus und betonte: „Münchens Gesundheits- und Pflegelandschaft ist vielfältig. Es gibt zahlreiche Angebote, die sich für eine noch umfassendere Versorgung einsetzen und dabei neue Wege gehen. Hinter jedem Projekt stehen Menschen, die sich mit Herzblut für die Gesundheit und Pflege anderer stark machen. Es freut mich besonders, mit der Verleihung dieses Preises das Engagement würdigen zu können.“ Die Jury begründete ihre Entscheidung unter anderem damit, dass es der Berufsfachschule vorbildlich gelungen sei, die Ausbildung in der Generalistik einzuführen. Dank des großen Engagements und der engen Begleitung aller Beteiligten und unzähliger Maßnahmen und Ansätze hätte so eine sehr gute Qualität sowie eine hohe Zufriedenheit der Auszubildenden erzielt werden können.

Schulleiterin Margit Schmid sieht in der Auszeichnung eine Anerkennung für die unermüdliche Arbeit ihres gesamten Teams sowie sämtlicher Kooperationspartner, darunter die Zentrale Praxisanleitung am Rotkreuzklinikum München. „Ohne den motivierten Einsatz aller involvierten Personen in der Vorbereitungs-, Einführungs- und Umsetzungszeit wäre die Realisierung der generalistischen Ausbildung bereits wenige Monate nach Inkrafttreten des Gesetzes zum Januar 2020 nicht möglich gewesen.“

Das Resultat kann sich sehen lassen: Seit der Einführung der Generalistik hat die Schule 240 Ausbildungsplätze bereitgestellt. 14 Absolventen haben seitdem bereits den Bayerischen Staatspreis

für ihre herausragende Leistung geehrt. Darüber hinaus verzeichnet die Berufsfachschule stadtweit die geringste Abbruchquote in diesem Bereich. Im Frühjahr 2023 nahmen 70 Prozent der Abgänger des ersten Jahrgangs ihre Arbeit im angegliederten Rotkreuzklinikum München sowie weiteren Kliniken auf. Damit leistet die Berufsfachschule bzw. deren Träger, die Schwesternschaft München vom Bayerischen Roten Kreuz, einen wichtigen Beitrag im Hinblick auf den Fachkräftemangel.

**Pressekontakt**

Schwesternschaft München vom BRK e.V.

Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit

Rotkreuzplatz 8

80634 München

Telefon: 089/1303-1611

Fax: 089/1303-1615

E-Mail: [presse@swmbrk.de](mailto:presse@swmbrk.de)